

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 9 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 1245

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 " "

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 " "

Limón, 29 de junio de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9ª Norte y la Avenida la Este, 100 varas al Sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. Podemos aserrar trozas y soleras para cadenillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como aserrar, machiembrear, tornear, etc. También compramos trozas y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera de tamaños especiales.—San José, julio 23 de 1906 —WOLF & C^o 15 v.

TE DE CEILAN

(superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Haldane & C^o, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público. Julio 8 1 m.

Los mejores

FOSFOROS GLOBO
10-50 LATA
MUESTRAS GRATIS

MANUEL COLLADO

San José C. R. Julio 14 de 1906

TE NEGRO

MARCA MICADO

(o)

EL MEJOR TE DE CEILAN
QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

MARCA OYAMA

(o)

EL MEJOR TE ENGLISS
BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS

BOTICA FRANCESA

Junio 13. HERMANN & ZELEDON

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Briceño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

ADMINISTRADOR

Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio ó informes deberá dirigirse al administrador. — Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor. — La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3ª, Oeste.
Teléfono n° 26 — Apartado 109

Oficial

GOBERNACION—Se aprueba el nombramiento hecho por el jefe del Registro Público en don Marco Tulio Soto para reemplazar á don Benjamín Obando como sustituto interino del auxiliar cuarto de aquella oficina, don Francisco Castro Quesada, á quien se le ha prorrogado la licencia.

—Se accedió á la solicitud presentada por don Alberto Odio Giró, para emancipar á las señoritas María Concepción Petra de la Caridad y Elvira Angela Andrea Odio y Odio, mayores de 18 años, de oficios domésticos y de este vecindario, que por su conducta y capacidad legal pueden regirse por sí y administrar sus bienes, y que además concurre la circunstancia de no estar en patria potestad.

—Se creó la plaza de portavajillas entre Bolson y Balleas de la provincia de Guanacaste y se dota con veinte colones mensuales.

—Se aprobó la modificación hecha por la Municipalidad del cantón de Santo Domingo de Heredia.

POLICIA—Se accedió á la solicitud hecha por don Braulio Sequeira, para que se le permita exhumar los restos de su hermano Rafael Sequeira que están en el cementerio de esta ciudad y trasladarlos al de San Pedro del Morón.

—Se aprobó el nombramiento hecho por la Directiva de la Comunidad de las Montañas de Patarrá en don Máximo Picado Astúa, para guardabosque de los terrenos pertenecientes á dicha corporación, y se invitó por consiguiente á dicho señor con el carácter de Agente de Policía.

HACIENDA—Se aprobaron los estatutos del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica."

FOMENTO—Se auxilió al vecindario de Sabanita con la suma de ₡ 680 para los trabajos de una presa de agua; con la de ₡ 75 para la construcción del puente de Tambor, y con la de ₡ 218 para la del de Yurro Seco.

Monte Nacional de Piedad

ACCIONES SUSCRITAS EL 7 DE AGOSTO DE 1906
POR VALOR DE ₡ 5,060 00

Emilio Alpizar, 10; Tomás Fernández F., 10; José Antonio Chamorro, 2; José Miguel González Soto, 40; Berta Chamorro, 2; Miguel González h., 40; Luis García, 5; Elías Leiva, 20; Balbina H. de León, 2; Emma de Montero, 10; Juan J. Madriz, 20; Teodorico Monestel, 20; Elena León Pérez, 2; Mercedes H. de Pinto, 40; Gonzalo, Mario, Berta, Lillian y Eduardo Pinto, 10 cada uno; Mercedes Rucavado, 20; Manuel Romero, 40; Martín Roig, 1; Julia H. de Roldán, 20; José J. Sáenz, 1; Sara M. de Sáenz, 1; Manuel Soto, 10; Fidelina Rojas Sando, 10; Francisco Ulloa, 40; Haydee Soto Guardia, 10; Carmen Soto Guardia, 10; Guillermo Janssning, 40; Tomás Herra V., 2; Francisco Saborio, 5; Rogelio E. Pardo, 40; Julio Acosta, 5; Teresa Silva Castro, 10; María Eugenia de Casoria, 20; Fulgencia Soto, 15; Celina Casoria, 10; Lesmes Soto, 5; Antonio Alvarez H., 2; Minga de Alvarez, 3; Ester B. de Alvarado, 6; Juan Isaac Alvarado, 2; Joaquín, Margarita, Ada y Joaquín Gil h., 4 cada uno; doña X., 40; doña Z., 40; señorita M., 40; señorita N., 40; Mercedes Montalto, 10; Carlota Bonilla, 1; Domingo Matthey, 1; Oscar Matthey, 1; Rafael Oreamuno, 4; Patricio Ledesma, 1; Nicomedes Sotela, 5; Luisa B. de Fernández, 7; Manuel Fernández R., 5; Tomás Fernández, 2; Esperanza de Bonilla, 5; Jorge Fernández, 5; Caridad Fernández, 2; Dalina Fernández, 2; José M. Fernández B., 1; Ismael C. de Barquero, 14; Roberto Beer, 10; Hilda Beer, 10; Francisco Horvath, 10; Elías Horvath, 10; Julio Alberto Gordián, 2; Liboria Berrocal, 5; Berta Cubero, 2; Jorge Cubero, 1; Amalia Hernández, 5; Ofelia Mora, 1; Marta E. de Peralta, 20; Adela Castro Méndez,

40; Isabel Castro Méndez, 40; María Aurelia de Castro, 5; Rubén J. Vargas, 4; Enrique Saborio, 10; Carlos Valverde O., 3; Juan Zúñiga S., 20.—JULIO CASTO S.

Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos

SEÑORAS—María Orfilla Teresa Zúñiga, Amalia B. de Quirós, Lola Campos, Mercedes Hernández, Juana Masís, María Arias, Agueda Z. de Calvo, Lorenza Sánchez, María Rodríguez de Arce, Juana Durán, María Jara, 2, Querra Orcensa, Paula Rugama, Adoración Esquivel, Malitina Saucedo, Carmen Chavarría, Venancia Casante, Elisa Bastos de Peña, Jovita de Rivera, Anita Solano, María Quirós, Elia Jiménez, Enriqueta de Madriz, Mercedes P. de Arsgón, Concepción Morales, Ana de Rodríguez, 2, Auristela de Quirós, Josefa Solano, Aurelia Bejarano, Regina Cordero, María N. Granda, María G. v. de Alvarado, 2, Clotilde de Martínez, Joaquina de García, María Díaz, Angelina Brenes, Anita Campos, Mercedes Saborio.

SEÑORES—Eduardo Zúñiga, Fecena Peleatcal, Rafael Jiménez S., Miguel Fernández, Juan Rafael Valerín R., Lorenzo Durán, Moisés Ramírez C., Jesús Porras, José Jiménez M., Diego Hernández, Juan J. Gutiérrez, Ramón González, Joaquín Ramírez, Herilando Ordoñez, R. González, José María Torres, Idefonso del Castillo, José Ana Alvarez, Francisco Rojas R., Lorenzo Chacón G., Antonio Solano, Juan Padilla, Celso L. Poio D. 2, Rodrigo de Magalhães, Joaquín Sanabria, Ismael Garita, Zacarías García, 3, Pedro Vires, Leonidas Cabezas, Antonio Cruz B., José María Zalaya, 2, Manuel Montero, Elías Montero, Eduardo Bonilla, Vidal Zúñiga, Rafael Meza Morúa, Ramón Corrales, Jesús Chaves V., Enrique Zamora, Ricardo Ramírez, Andrés Delvalle R., Flora Mora, Ismael Jarquín, Laureano Leandro, Juan Silva, Leonidas Cabezas, G. Rivel, Anna Simpson, Jaime Rojas B., Manríolo Espinoza, Manuel Granados, Manuel Solís, Mr. Dare, Nicolás Salas, 2, G. Lewis, Abel Cabero, The Headteacher Grammar School.

POSTALES—María de Carvajal, Martyr Jiménez, Nicanor Valverde, Elisa Castro.

MULTADAS—E. Gulen, B. Newell, Benjamín Martínez, Pilar Carrasco, Carlos Araya, María G. v. de Alvarado, María v. de Castillo.

CERTIFICADOS—Pilar Ardón, Rafael Acosta, Felipa N. v. de Loiza.

PAQUETES POSTALES—Carlos B. Clarke, Francisco Chaves.—San José, 6 de agosto de 1906.

Memorias

DE LA GUERRA ENTRE

Guatemala, Salvador y Honduras

PARTES OFICIALES

DEL EJÉRCITO GUATEMALTECO

El enemigo desaloja el "Jicaro"

III

De Lomas del Jicaro, 11 de julio de 1906, 7 y 5 a. m.—Presidente: Los fuegos se abrieron á la hora señalada y en estos momentos que son las 7 a. m., hemos desalojado al enemigo de las posiciones que había ocupado en las alturas del Jicaro.—José María Lima, J. Claro Chajón.

De El Jicaro, 11 de julio á las 7 y 50 a. m.—Presidente: En estos momentos clavamos la Bandera en las alturas mayores del Jicaro, frente á Contepeque.—J. Claro Chajón, José María Lima.

De El Jicaro, 11 de julio á las 11 y 40 a. m.—Presidente: Vuestras fuerzas se sostienen, su avance al ayudante de Regalado.—José María Lima.

Muerte del general Regalado

De El Jicaro, 11 de julio á las 11 y 34 a. m.—Presidente: Tengo la honra de dar parte á Ud. que desde las 6 de la mañana que empezó el combate, me tomé las honrras para salir á Contepeque, donde me llegó refuerzo de los batallones Momosteque y Sanarate, y donde se vino Regalado con la Bandera y lo volaron los muchachos, quitándole su galápago y bestia, teniendo el galápago el nombre de Tomás Regalado y él cayó, llevándosele entre cuatro; supongo va muerto. Estoy con el resto de mi batallón. Estamos unidos coronel Cifuentes.—Rosario López J.

Ejecución de un coronel

De Yupa, 11 de julio á las 12 h y 4 m. p. m.—Presidente: Tengo el honor de comunicar á Ud. que en estos momentos que son las 11 h. 25 m. fueron capturados por fuerzas del general Chajón dos tenientes coroneles, de los que uno fué ejecutado en el campo y el otro viene en camión para esta plaza.

Valioso trofeo de guerra

De Yupilteque, 11 de julio, á las 1 h. 12 m. p. m.—Presidente: Hoy temprano condujo un tren de parque al Jicaro donde desde muy temprano estaban batallándose nuestras fuerzas. Al llegar allí ví un galápago que me llamó la atención, me informé de como lo habían avanzado y me informaron que en pleno combate de hoy,

que habían hecho fuego sobre un jefe que cayó herido. Esto llamó más mi atención y lo registré todo hasta comprobar de quien era. El galápago es de estilo francés, con ribetes y pistolas de charol negro sobre las cuales tiene bordadas con hilo de oro grandes ramazones, de divisa de general, y en el centro el escudo del Salvador, en una planchita de oro también en el frente del estribo en la parte donde se coloca el pie tiene cincelado con letra inglesa, "General T. Regalado"; en este mismo momento capturaron a un Teniente Coronel, Ayudante del general Regalado; si como espero, se compruebe que el que montaba era el enemigo de Guatemala y está herido, ya pagó cara su osadía de haber pisado en son de guerra nuestro territorio tan querido para nosotros. También hice ver al batallón Sanarate el valor del trofeo de hoy viéndolo a Ud. y a nuestra Patria y Ejército. Su leal y decidido servidor, Moisés J. Jarcía.— (Continuará.)

De Cartago

Fiesta patronal.— Hermosa y simpática resultó la fiesta religiosa celebrada el dos de los corrientes en honor de Nuestra Señora de los Angeles, patrona de esta ciudad y de la diócesis en general.

De esta vez la concurrencia, el entusiasmo y la animación superaron a la de los años anteriores, pues tuvimos el gusto de ver a numerosas personas de la capital y de otras poblaciones distantes que vinieron a rendirle culto a la veneranda y tradicional imagen. Hubo abundante derroche de pólvora; la banda que de día en día alcanza mayores progresos estuvo a la altura de su fama; el coro bajo la experta y hábil dirección del inteligente maestro de capilla don Roberto Campabadal, ejecutó con admirable maestría sus difíciles papeles, sobre todo, gustó mucho el nuevo y armonioso himno que se estrenó.

La misa mayor fué oficiada por el ilustrísimo señor Obispo ayudado por los señores don Ricardo Zúñiga y don Rosendo Valenciano y asistencia de numeroso clero. La cátedra su grada fué ocupada por el señor canónigo Zúñiga y el presbítero, ambos oradores fueron fieles intérpretes del inusitado júbilo que experimentaba el pueblo cartaginés; hicieron en coloridas pinceladas lucidísimos penéfricos, los cuales resultaron brillantes piezas literarias. En fin, la festividad no dejó nada que desear.

Procesión.— El viernes a las 8½ de la mañana tuvo lugar la trasladada procesionalmente de la imagen de la Virgen de los Angeles de su basílica al templo parroquial donde ha habido, muy solemnes funciones.

Fiestas cívicas.— Muchos y grandes preparativos se hacen actualmente para los festejos públicos que se verificarán en las fiestas ya señaladas.

Según se nos dice, los adoradores del "paro y pinta" están en extremo descontentos por la absoluta prohibición de dicho juego durante esos días y por las enérgicas medidas que las autoridades adoptarán para su persecución.

Incorrecto.— Conceptuamos incorrecto y por demás injusto que un agente de policía de un barrio muy cercano, ordene con grande garbo e imperiosidad a los vecinos que traigan varas para las fiestas sin tener estos propiedades de donde traerlas, ni señalarles el punto de donde deben tomarlas.

Nosotros protestamos de tan injusto proceder y, si en lo sucesivo tenemos más quejas acerca de tal funcionamiento, las haremos públicas como ya otras veces lo hemos hecho.

Correo.— El servicio de correo en esta ciudad marcha con una corrección digna de encomio. El señor Administrador don Gonzalo Figueras, es un empleado cumplido, cortés y complaciente. Hemos tenido el gusto de ver que además de las horas de ley, permanece largo tiempo en la oficina despachando con prontitud y atendiendo al público.—Corresponsal.

De Puriscal

PARA EL NOTICIERO

Agosto 4.— Durante los días 24 y 25 de julio último se celebraron las fiestas del patrono cantonal, "Santiago". Bien sencillas fueron éstas, pero en ellas reinó el mayor orden y si no hubiera sido el terrible temporal que nos azotó el día 25 de la mañana, mayor lucimiento habrían tenido las diversiones preparadas para ese día.

— Una hermosa acera se ha construido por cuenta de la Municipalidad frente a la iglesia, y según sabemos se proyecta construir en seguida las de la manzana de la plaza. Muy bien, pues eso además de ornato, es de necesidad. Ojalá se pensara en la manera de hacer que los propietarios del centro fueran construyendo también sus aceras, según sus facultades.

— Ya se encuentra entre nosotros el doctor don Narciso Barberena, ejerciendo su profesión como médico del pueblo. En general ha sido bien acogido por los puriscaleses ese nombramiento. El doctor Barberena es conocido aquí como un bueno y concienzudo médico y muy apreciado por sus caballerosas cualidades. De seámosle grata permanencia.

— El camino real en la sección del cantón de Mora continúa intransitable, especialmente en "Puente de Tierra".—Un corresponsal.

Desgracia lamentable

Los trapiches de madera

son peligrosos

Nuestro corresponsal de Santiago de Parícal nos escribe:

Antonio Torres Chaves, de 18 años de edad, fué víctima de uno de los trapiches de madera en este cantón, en el mes de julio que acaba de pasar. En la madrugada del martes 31 se fué tranquilamente a comenzar una molida y como entre 7 y 8 de la mañana, los dientes de las mazas del trapiche le tomaron la mano izquierda destruyéndosela junto con una parte del brazo. Se supone que perderá totalmente varios dedos.

A propósito de trapiches de madera, siendo éstos los que mayores desgracias ocasionan a los trabajadores, por sus condiciones de con-

strucción y peligroso manejo, pensamos nosotros que el gobierno ó las municipalidades podrían proporcionar trapiches de hierro, bajo condiciones de pago bien favorables a los agricultores pobres, cuya necesidad los obliga a usar ese antionado sistema de trapiches de madera; y como ahora nada cuesta la introducción de los de hierro, y los de madera en uso son pocos, no demandaría gran costo ese servicio y se evitarían tan continuas desgracias."

¡Crimen frustrado...

en el misterio!

II Madre desnaturalizada II

La justicia del cielo

Se rumorea y comenta en todos los corrillos de esta ciudad, un hecho, por demás inusual y criminal, ocurrido en la madrugada del domingo próximo pasado.

Se dice que una madre intentó abandonar a un recién nacido en la vía pública pero que un miembro de la familia presumiendo el caso, se puso en asecho impidiendo que se llevara a efecto el crimen, tomando infraganti a la criminal en momentos que envolvía cuidadosamente en una canasta a la infeliz criatura.

Nadie da el nombre de esa ejemplar madre; nadie se atreve a descubrir a la criminal, todos guardan silencio... no sabemos por qué.

Triste es confesarlo, pero en esta ciudad son frecuentes esta clase de delitos, pues existen mujeres que ahogando los impulsos de su corazón y dejados llevar por una falsa idea de un honor mal comprendido, tratan de encubrir sus faltas recurriendo para ello a extremos crímenes.

Horrible infanticidio

Una madre estrangula a su hijo

DECLARACION QUE LA CONDENA

No habíamos abandonado la mala impresión que causó en nuestro ánimo la noticia del frustrado infanticidio que tuvo lugar en la madrugada del domingo próximo pasado y del que damos detalles en otra sección de este diario, cuando fuimos nuevamente sorprendidos por otro crimen de esta naturaleza ocurrido en la noche del martes 31 del mes pasado.

Este es aun más terrible que el primero.

Se trata de una madre, que tal vez por evitar la vergüenza pública, estrangula a un recién nacido.

He aquí los detalles del sensacional suceso. La inculpada se llama Paula Herrera y Herrera, oriunda de la villa de Escasú y vecina de esta ciudad.

Esta muchacha servía en una de las principales casas de aquí. Hace un año próximamente que abandonó su pueblo y se trasladó a esta capital. Cuando llegó aquí, era honrada y buena, pero luego se hizo de algunas malas amigas, las que la pervertieron muy pronto.

Mantén relaciones no católicas con un mal hombre, que por cierto le daba mala vida.

Paula se sintió enferma en la tarde del día en que ocurrió el horrible crimen. Tomó cama y suplicó a sus compañeras de oficio que le dieran algunos medicamentos. Así lo hicieron aquellas. Entrada la noche de ese día, sus compañeras la abandonaron quedándose sola en su aposento, que también lo era de las demás sirvientas.

Lo que ocurrió más tarde es de suponer. A las 10 y 30 de esa noche regresaron sus compañeras a acostarse.

Una de ellas llamada Ana de Alvarado, al entrar al cuarto llamó a la enferma, preguntándole como se encontraba de salud y al licando le prendiera luz para acostarse. Paula le manifestó que seguía mejor, pero se negó a encender la vela. La Alvarado llegó a tientas a su cama y prendió una pequeña bujía de carfio.

Al acostarse le llamó la atención ciertos quejidos como de un niño que asían debajo de la cama de Paula. Movida por la curiosidad, buscó bajo la cama, y encontró allí a un recién nacido envuelto en unos pañales.

Ana tomó a la criatura entre sus manos y se la entregó a su madre.

Esta lo tomó de mala gana, y como el recién nacido quisiera llorar le tomó el pescuecito con la mano derecha apretándolo fuertemente.

—¿Qué haces? Le preguntó Ana. ¿Pretendes sin duda matar a la criatura?

—No, contestó Paula, es para que se calle.

A esto entró en el aposento una hija de Ana, quien entrada de lo ocurrido, fué inmediatamente a dar parte a sus patronos.

Todo quedó tranquilo esa noche.

Al otro día amaneció la criatura bastante grave. Alguien dió cuenta de lo ocurrido al señor Juez 1º del Crimen quien ordenó al scribe 2º que levantara inmediatamente la sumaria del caso para hacer luz en el asunto.

Así se hizo, declarando Ana Alvarado, su hija Amelia, otra sirvienta llamada Eugenia Loiza y los amos de la casa donde servía la inculpada.

Las declaraciones de Amelia y Eugenia, por poco condenan a la acusada, mas la de Ana la hunde completamente.

El recién nacido murió pocas horas después que su madre le apretó el pescuezo; enseguida el Médico del Pueblo practicó la correspondiente autopsia.

Dice el Médico del Pueblo en su dictamen, que habiendo abierto el cuello sobre la traquia encontró algunas escoriaciones y rotura de la piel, rotura de los capilares y algo comprimida hacia adentro la traquia. Luego dice que abrió la cavidad torácica y abdominal del cadáver y que encontró sangre coagulada sobre el corazón, y los pulmones congestionados.

Del anterior dictamen se desprende que la criatura murió asfixiada y por estrangulación.

La inculpada, aunque niega que tuvo un hijo en las primeras horas de la noche del 31 del pasado mes, rechaza el cargo de que ella fuera quien lo mató.

Agrega en su declaración que perdió el conocimiento tan presto dió a luz, no acordándose de nada de todo lo ocurrido después.

Entonces, cómo se explica lo de la declaración de la Alvarado, en lo que se refiere a que

ella sostuvo una larga conversación mucho después del alumbramiento ó sea cuando ésta encontró bajo su cama a la recién nacida?

Amelia y Eugenia declaran también que cuando se fueron a acostar hablaron largamente con Paula, lo que prueba que la declaración de la Alvarado es completamente cierta.

En fin, quiera el cielo que la criminal no tenga otro castigo que el remordimiento de su conciencia que será eterno, terrible....

Para terminar diremos que la inculpada se encuentra enferma en el Hospital y que de allí será trasladada a la cárcel de mujeres.

Cablegramas

FRANCIA

El naufragio del Sirio.—Escenas conmovedoras

París, 7.—Notician de Alicante que fondeó el vapor francés María Luisa, conduciendo 29 naufragos del Sirio. Envió también 25 a las islas Hormigas. Dice el capitán que previó la catástrofe viendo peligroso el sitio en que navegaba el Sirio. Después de oír la explosión, advirtió que se hundía el vapor rápidamente se apresuró a socorrerlo. El Sirio quedó con la proa fuera del agua descansando sobre el escollo. Entre los pasajeros varios que efectaban el viaje, la explosión de las calderas los lanzó al mar, donde permanecieron abrazados largo tiempo. Se ignora su suerte. Una señora gruesa que acababa de hacerse la "toilette", que vestía bata azul, lloró algún tiempo por fin desapareció. Los pasajeros comentan un indicio de mal agüero por llevar 2 obispos y varios sacerdotes; un bote pescador luchó inútilmente media hora para salvar a una niña que al fin se ahogó. La recogió después. Llevaba en una mano una estampita de la virgen. Otro naufrago sujetaba fuertemente el retrato de una joven hermosísima. El cuadro del naufragio fue horroroso. Los cadáveres flotaban rodeando el barco.

Más detalles sobre el naufragio

París, 7.—Muy difícil es comprobar con exactitud el número de víctimas del naufragio. Falta 385. Perecieron familias enteras. Iban a bordo 70 pasajeros de 1ª, de 2ª 695, y de 3ª 172, con tripulantes.

Dos vapores, uno francés y otro alemán, recogieron los naufragos y siguieron su viaje.

Se ha salvado el compositor Mariano Hermoso, quien marchaba a Buenos Aires para estrenar sus obras.

Las autoridades están preocupadas por el entierro de los cadáveres.

La comisaría de marinos instruye causa contra los oficiales detenidos. Varios tripulantes declaran que obedecieron ciegamente las órdenes. El capitán confiesa que los bajos son peligrosos.

Conflicto franco-turco

París, 7.—Las relaciones franco-turcas se encuentran tirantes respecto a la frontera Trípoli adyacente a Sahara francés. Las tropas turcas ocuparon el territorio disputado basándose en soberanía turca sobre Trípoli.

Las protestas francesas no han sido oídas.—Considerábase un incidente evidenciando oposición musulmana a la preponderancia europea en África septentrional.

Noticia desmentida

París, 7.—Se desmiente oficialmente la noticia publicada en San Francisco de que Francia abandona la isla de Tahití a Inglaterra.

ESPAÑA

Un padralva a tres hijos y 18 pasajeros. Una joven heroína

Cartagena, 7.—Llegaron ya 400 naufragos. El italiano Carlos Venturini salvó sus tres hijos, también a 18 pasajeros. Su hija de 18 años de edad salvó a 2 niños.

RUSIA

Otros desórdenes.—Un capellán ahorcado

Petersburgo, 7.—La comunicación entre el interior se encuentra intacta. Las patrullas marchan en todas direcciones sobre los principales caminos para impedir la colocación de bombas y desórdenes. El río Neva está patrullado por vapores armados con ametralladoras. Varios torpederos están varados a la altura de Pepewich, cerca de Rízel. Los tripulantes se desertaron y andan vagando por los campos. Entre los arrestados en Sveaborg y Crostandt, encuéstranse varios demistas del partido obrero.

—La situación en Rusia meridional es peor.

—Un parte oficial de Tiflis, confirma la noticia de los últimos sucesos.

Cuando el regimiento Samur amotinó a por motivos políticos, la tropa ahorcó al ayudante y capellán, fusilando enseguida al comandante y diez oficiales.

En el distrito minero de Donets, los mineros dejaron entrar el agua a las minas destruyendo así una propiedad por valor de millones de rublos.

Los regimientos a quienes se dió orden de impedir estos actos permanecieron en sus lugares sin acatar las órdenes. Se suspendió por tiempo indefinido la publicación del Rech. El último paso dado por el gobierno es amenazar al país con la suspensión de los pagos en metálico. El Russ, órgano de Stolypin, recuerda al país que el gobierno tiene el derecho de emitir billetes, sin ser obligado a cambiarlos por metálico.

El Congreso

Pan-americano

Comentarios sobre la política de Root

(Por cable)

Buenos Aires, 7.—Comentando el editorial de la "Liberté", sobre el congreso Pan Americano dice que cualquiera manifestación de la política que supone "La Liberté" bastaría para provocar la disolución del congreso. Root no ha venido de ningún modo como conquistador, pues si así fuese fracasara su misión. Sud América es indiferente a la lucha entre Europa y los Estados Unidos por estos grandes mercados; comprará y venderá donde más le convenga; además el congreso Panamericano discute no solamente los intereses de los Estados Unidos sino de todo el continente. Los Estados Unidos no pueden dar a Sud América ni capital ni emigrantes.

Río Janeiro, 7.—La sesión principió a las 10 a. m. El doctor Alberto Torres renunció el puesto de delegado brasileño, debido a la incompatibilidad que existe entre delegado y el puesto de Juez de la Corte Suprema. Hoy se dará principio a la discusión del arbitraje. Se ha sabido que se proyecta la reorganización del Bureau, de las repúblicas americanas. El director podrá comunicarse directamente con los gobiernos en vez de dirigirse a los representantes diplomáticos en Washington.

El comité encargado de la codificación de la ley internacional recomienda que una comisión nombrada ad hoc se encomiende la obra de formular la ley de neutralidad. Esta ley dará especial consideración: 1º, inviolabilidades de la propiedad privada en la guerra naval; 2º, definirá mas claramente la neutralidad y reclutamiento, provisión de armas, base de operaciones y armamento de navíos, actos como contrabando ó cualquier acto que sirva los propósitos de la guerra cometidos por ciudadanos ó residentes domiciliados.

El Jornal de Noticias dice que la visita de Root constituye el acontecimiento más importante en la historia de la República.

Un interesante editorial de "El Evening Post" sobre la misión de Root en el Congreso Pan-americano

Nueva York, 7.—El Evening Post, dice editorialmente: "Root desempeñó su cometido como mensajero de buena voluntad a la América Latina, con admirable tino y franqueza. Indudablemente que ha hecho mucho en el sentido de disipar la idea de que la hegemonía de los Estados Unidos, es una amenaza para las repúblicas más débiles. Presentó nuestra política nacional sobre la alta plana de la política moral. En todo esto ha servido bien a los Estados Unidos y confiamos que ha inaugurado una época de mejores relaciones entre las naciones de la América Latina y nuestro país. Si en Río Janeiro no se hace más q' esta explicación de las altas ideas internacionales, algo de verdadero valor se habrá hecho para q' la obra conciliatoria de Root continúe con eficacia. Es preciso que el americano que tenga comercio con Sud América llegue a pensar como Root dejando su provincialismo y olvidando su jergonza de superioridad anglo sajona. Las dificultades que surgen entre las naciones, generalmente son idénticas con las desavenencias entre los individuos que las componen. Root ha demostrado que hombres de buena voluntad hablan el mismo idioma. El brillante éxito que ha tenido Root se debe a la cualidad de hablar claro; característico que bien le servirá durante las visitas a nuestras hermanas repúblicas.

Avisos del día

SE DESEA

tomar un piano alquilado que no sea de mucho precio. Informes en esta oficina.

OJO AL AVISO

Se alquila del quince del corriente mes en adelante, la casa que ocupa don Roberto Campabadal, frente a la de don Miguel Brenes, punto céntrico, buen vecindario. Es propia para familia numerosa y admite cómoda división para dos familias medianas. Para condiciones entenderse con José Mercedes Rojas. Cartago, 9 de agosto 4 v.

JUNTA DE EDUCACIÓN DE SAN JOSÉ

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en La Gaceta oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 103 de la Ley de Educación Común. San José, 8 de agosto de 1906.

¡IMPORTANTE!

Se desea tomar en arrendamiento una casa regular para familia, de preferencia en el Barrio de Amón. Informes en esta oficina. San José, julio 27 de 1906.

Avisos anteriores

SE NECESITA

buena sirvienta que reúna buenas condiciones en su honradez, como en el aseo y desempeño su obligación. Para informes en el Hotel Nacional. Agosto 1º 15-v.

AVISO

Se vende una casa situada en la 7ª avenida E, No. 243. Informará esta oficina Agosto 8.

TRASLADO

Establecimiento que por espacio de nueve años ha estado en la esquina del Mercado, frente a las casas de don Procopio Arana y de don Abraham, se ha trasladado a mi casa frente a la del Doctor Inksetter. Alajuela. 26 de Julio Figueredo.

AVISO

Casa de familia se alquilan uno ó dos cuartos al día. Informarán en esta oficina. Agosto 6 v.

YA LLEGARON

Equipos para aprender INGLÉS y ALEMÁN por el fonógrafo, y se hallan de venta en la casa de MACAYA & Cº, esquina diagonal a los Hnos. El fonógrafo de este equipo puede también con cilindros de diversión. Agº 2.

TINTORERÍA DE

CARLOS PERALTA PADRE
SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
más de los finos y brillantes colores cuenta con famosos negros franceses y alemanes para lana Precios bajos Julio 17.

SE ALQUILA

Se alquila ochenta colones mensuales la que ocupó don Pedro Loria, situada a la de don José Román Chacón; tiene instalación completa de luz eléctrica.

Se alquila a personas que la necesite puede enterarse con el Lic. Loria. Agº 2. 3v.

VENDO

Lote de terreno que mide catorce varas de largo por 65 de fondo. Está situado 250 varas al N. de la Dolorosa, frente a la casa de don Fidelín.—BLAS PRIETO. Julio 22. 15-v.

TURNO

Se abre uno el 12 del corriente a beneficio del templo en construcción del distrito del Zapote, a fin la Junta Edificadora invita su asistencia a los pueblos vecinos. Zapote, 6-8-906. 2v.

DINERO

Se garantiza hipotecaria en esta ciudad, se ofrece \$2,000. Informes en esta oficina. Agosto 7.

Aviso nuevo

mejor del mundo

Budweiser

La mejor

CERVEZA

del mundo

DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ. J. R. MATA.

Curación del catarro

antizada, eficaz y rápidamente, con el Verdadero Remedio Homeopático del Dr. Lobb



"En los Estados Unidos y en algunos países de Europa y en la mayoría de los Latino Americanos ha alcanzado el éxito en la curación del catarro que casi puedo asegurar que mi Especifico contra el catarro es infalible—Los síntomas del catarro son bien conocidos; el f ujo mucoso y la tiplez de la nariz, los estornudos, el olfato perdido, la presión, torpeza y dolor de cabeza, los ojos inflamados y moscos, etc.—Los que padecen de catarro en la cabeza y la garganta deberían curarse inmediatamente con mi Remedio Homeopático el catarro.—Es más eficaz y más agradable los rapés, duchas ó inhalaciones.—Precio 5 céntimos.—Doctor Lobb.

Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los resfriados los corrige en pocas horas y evita la pulmonía.—Precio 75 céntimos.

Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para la tos la alivia después de dos ó tres dosis y cura toda clase de toses radicalmente.—Precio 75 céntimos.

Verdadero Remedio Homeopático del Dr. Lobb para la sangre cura todas las impurezas de la sangre.—Precio 75 céntimos.

Tratando confidencial y desinteresadamente consultas que se me hacen por correspondencia.

Doctor H. W. Lobb, número, 329, número de Philadelphia, Pa U. S. A.

Agentes generales para Costa Rica, señores Mann y Zeledón, Farmacia Francesa, San José.

Se pide el Manual del doctor Lobb que se envía gratis a solicitud. Valloso en el hogar.

CRONICA

Llegada de Ministros

Procedente del Salvador llegó antier tarde a esta capital el Excelentísimo señor Ministro de E. E. U. U. de Norteamérica ante los Gobiernos de Costa Rica, Nicaragua y el Salvador, don William Laurence Merry, acompañado de una de sus estimables hijas.

Distinguida, honrosa y alta ha sido la misión pacificadora del hábil diplomático y merced a ella, hoy se hallan en amistosa armonía nuestros hermanos las Repúblicas de Guatemala, Salvador y Honduras, ayer no más envueltas en los horrores de la guerra. Sea bienvenido el señor Merry.

De hoy a mañana llegará a Puerto Limón nuestro Ministro en Washington don Joaquín Bernardo Calvo.

El señor Calvo es un diplomático de escuela, de reconocida cultura quien durante muchos años ha representado dignamente a Costa Rica ante la gran República del Norte.

Anticipamos nuestro saludo a tan distinguido caballero.

solicitud al señor Presidente

Don Lisimaco Chavarría fué comisionado por la Junta de Educación del distrito central del cantón de Atenas para que gestionara con el Ejecutivo un subsidio de \$4,000 que será invertido en la terminación de la casa de enseñanza que hace tiempo se viene construyendo en aquella villa.

El señor Chavarría cumplió ayer el encargo de la Junta, visitando al señor Presidente de la República para tratar del asunto.

Lo que no sabemos es cuál fué la contestación del señor Presidente al representante de aquella Junta.

Una prueba más

Sabemos de buena fuente que el Secretario de nuestra Legación al Congreso Pan-americano, don Manuel Echeverría, avisó por cable a un miembro de su familia en esta capital, que la Legación partía para Francia.

Esto viene a probar aun más que la Legación de Costa Rica abandonó Río Janeiro.

Noticias rápidas

Ayer a las 4 p. m. celebró sesión ordinaria la junta de educación de esta ciudad. No se trataron asuntos de importancia pública.

En la Imprenta Nacional se fabrican todos los días diez mil quinientos a dos mil sobres para notas.

Según el cálculo hecho por unos de nuestros grandes agricultores la cosecha de maíz de este año, superará en un 10 0/0 a la anterior. Igual cosa ocurrirá con la de arroz.

Se rumorea en todos los círculos sociales de esta ciudad, que muy pronto tendremos otra vez entre nosotros al estimable presbítero señor Vilá, cura de Desamparados. La noticia ha causado regocijo en toda la ciudad, principalmente en el cantón del Carmen. Ello prueba lo estimado y querido que es el señor Vilá por la sociedad y público de San José.

Ayer tarde se inició un incendio en la casa de doña Francisca Pérez. Fué sofocado a tiempo. No obstante hubo algunas pérdidas, pero de poca consideración.

De Santo Domingo de Heredia

Nuestro corresponsal nos comunica por teléfono: "Fiestas animadísimas. Juegos de azar estrictamente prohibidos. La policía los persigue con empeño. Un jamaicano robó al señor Trinidad Ortega un portamoneda que contenía \$200 en billetes de banco. El ladrón fué capturado y se encuentra en la cárcel. No ha ocurrido ninguna desgracia.

Acuerdo municipal

La municipalidad del cantón de Mora, en su última sesión tomó el siguiente acuerdo: "Deseando esta corporación que el retrato del señor Presidente de la República, licenciado don Cleto González Víquez, figure como estima de aprecio en el salón municipal de esta villa, se acuerda: autorizar al señor Jefe Político de este cantón para la compra de dicho retrato y que gire por su costo contra los fondos municipales": [f.] Mercedes Salazar.—(f.) Juan Mora.—[f.] Rafael Hernández.—Teodorico Muñoz,—secretario.

Para dar cumplimiento al acuerdo anterior, ayer estuvo en esta ciudad el

señor Jefe Político de aquel cantón, don Carlos Quirós, y compró el retrato en referencia, el que será colocado en el salón municipal el día 15 del mes en curso.

Capellán del Ejército

Por orden general, fecha de ayer, fué nombrado Capellán del Ejército en la plaza de San José, al Presbítero don Andrés Vilá, cura de Desamparados.

Felicidades al señor Vilá por la distinción de que ha sido objeto.

Escuela de Tipografía

El día 15 del corriente darán principio las clases, en esta escuela, recientemente creada por el Gobierno.

Al efecto se está preparando un salón en el edificio que ocupa la Imprenta Nacional, con puerta a la plazoleta de la Artillería y completamente separado de los talleres generales de aquel establecimiento.

Hasta ayer se habían inscrito como alumnas las señoritas siguientes: Teresa Alvarado, Isabel Montes de Oca, Elena Araya, Augusta Andrade, Amelia Incerca, Mercedes Quirós G., Jova Alvarado, Josefa Zeledón, Clemencia Quesada, Pacífica Quijano, Carlota Calvo, Victoria Echeverría, Avelinda Gutiérrez, Jesús Solano, Lidia Gallardo, Rosa Calvo, Ester Cardona, Tule Zúñiga Rodríguez, Inés Artavia, Florinda Alcázar y Marta Alcázar.

Fiestas en Pacaca

El 15 del corriente es el día de la Santa Patrona del pueblo de Pacaca. Por tal motivo habrá solemnes festividades religiosas, juegos pirotécnicos y otras varias diversiones populares.

Fiestas cívicas en Limón

La Municipalidad de Limón señaló los días 15, 16 y 17 del mes de setiembre próximo para la celebración de las fiestas cívicas en aquella población. Estas serán las primeras fiestas que se celebran en aquel bello y rico puerto del Atlántico, por lo que no dudamos resultarán inmejorables. El comercio y vecinos están dispuestos a ayudar en todo y por todo a la Municipalidad. Las colonias extranjeras radicadas en aquella ciudad, también han ofrecido su contingente.

Asuntos criminales

Las autoridades de justicia proceden contra las personas siguientes:

Eugenia Navarro, para averiguar si existe mano criminal en la lesión que presenta producida por un proyectil.

Federico Valverde U., por hurto y atentado a la autoridad.

Santos Campos Muñoz, por haber lesionado a Celina Quesada Vargas.

Trinidad Morales, por estafa a José Rojas González.

María González Murillo, por hurto a doña Amelia de Carranza.

Piedades Molina, por hurto a José Tomás Valverde.

A. Alcázar, por ofensas a Margarita Thompson.

Lucas Castillo, por hurto a Claudina López.

Pedro Gutiérrez, por abigeato.

Elias Vargas, por hurto a Federico Torres.

Cirilo Rojas, por estafa a Alberto González.

Isaías Villalobos, por amenazas a Clímaco Arias.

José Sánchez Bolaños, por lesiones a Emilio Esquivel.

Froilán Ramírez Cordero, por abigeato.

Estas causas se han iniciado en estos últimos días y se levantan las informaciones correspondientes para esclarecer los hechos.

Tranvía

Varios vecinos de San Pedro y de la Sabana nos piden que hagamos presente a la empresa de tranvías, que el domingo no hubo carros a la salida de la función. Como esto es de conveniencia para la empresa, no dudamos que para hoy sí los habrá.

Bonito

Se veía ayer un tranvía recién pintado que hacía su servicio diario; ojalá se les convidara con igual caricia a los demás que parecen ranchos viejos.

Triste viaje

Mañana parte para Inglaterra el señor Max Diermessen, cónsul inglés en Puntarenas; va a dicho país llamado por su familia con ocasión del fallecimiento de su señor padre.

Al par que le presentamos nuestra condolencia, deseámosle una feliz navegación.

Asuntos policíacos

El Agente de Policía de Pavas mandado preso a esta ciudad al individuo Pedro Vargas, vecino de aquella localidad, acusado por haber escandalizado y portar armas prohibidas.

Por bullanguera fué detenida Ramona Barboza Solís.

Por dedicarse a la caza de gallinas ajenas, también lo fué Eusebio Gutiérrez.

Por proferir a una su amiga palabras "bonitas" corrió la misma suerte que los anteriores Eloisa Barquero (a) la Araña.

Enfermo

Aunque no de gravedad se encuentra don Jorge Orozco. Que mejore pronto deseamos.

Cómo se entiende el asunto

En la sección correspondiente del diario oficial vemos que algunas autoridades de los pueblos avisan el remate de los puestos de venta de licores por el término de dos años. En cambio otros por el de tres meses, tiempo que falta para el vencimiento de todas las patentes.

Sería conveniente que los Gobernadores aclararan este punto para evitar dificultades en lo futuro.

Por otra parte, podemos asegurar que la ley de licores no se cumple al pié de la letra en ciertos pueblos de la República.

Tenemos que dicha ley no permite más que una vinatería y una taquilla en los pueblos que tengan menos de 500 habitantes. Y sin embargo en San Marcos de Dota, por ejemplo, pueblo que cuenta con mucho menos de los 500 habitantes, existen una vinatería y tres taquillas.

Nacemos y no morimos

En las últimas 48 horas no ha ocurrido en esta ciudad y sus alrededores ninguna defunción. Si así seguimos, dentro de 50 años centuplicamos la población de Costa Rica.

Para los anticuarios

Un amigo nuestro tiene en su poder colecciones de "La Gaceta Oficial" de los años de 1895 a 1897 y de 1901 a 1906, y porque no tiene donde guardarlas, las vende a bajo precio, por mes ó por años.

Con que brujos ¡eh!

En la semana próxima pasada se presentó don Romualdo Zamora Vindas, por dos veces, a la policía, dando parte que su casa era casi todas las noches visitada por las brujas, quienes le hacían desguizados.

Pues señores, no eran malas brujas de los que se quejaba el señor Zamora!

Ayer en la madrugada echó de menos en el hogar a su hija Clemencia, quien desapareció en la noche anterior en compañía de un "brujo" muy "brujo" para estas cosas.

Nota.—A última hora hemos sabido que el "brujo" y Clemencia fueron hallados por la policía en un pueblo cercano a esta ciudad y que se casarán en estos días.

Ejercicios militares

Ayer empezaron los ejercicios militares en el Liceo de Costa Rica, dirigidos por el comandante Molina. Los alumnos demuestran gran entusiasmo y seriedad.

Café cantante

Nos informan que varios españoles y franceses, los más comerciantes en pequeño en esta plaza, se han asociado a fin de establecer en esta ciudad un café cantante a la "uzansa" europea; ¡He aquí lo que nos faltaba!

Horas de vacana

Nuestro particular amigo el doctor Toledo López nos ha comisionado para que avisemos a su numerosa clientela y al público en general, que vacunarán todos los días de 2½ p. m. a 4 p. m.

Cumplimos gustosos con el encargo del estimable doctor.

Un caso de bigamia

Florentino Cordero Alvarado, esposo de Matilde Rojas, le fué comunicado de Guatemala que su costilla, quien hace cuatro años abandonó el hogar conyugal trasladándose a aquella República, había contraído matrimonio eclesiástico con Carlos Brizuela, natural de México.

Cordero envió a las autoridades de Guatemala los atestados necesarios para atestiguar que su esposa era casada con él y pidiendo se le castigue de conformidad con las leyes de aquel país, que por cierto son muy fuertes en estos casos.

FERRETERIA

DE

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE Y LIMON

Nuestros clientes de la línea pueden conseguir las mercaderías que necesiten en nuestra **SUCURSAL DE LIMON, CON MAS VENTAJA QUE EN SAN JOSE; SOBRE TODO, ARTICULOS PESADOS COMO CIMENTO, HIERRO PARA TECHO, ALAMBRE PARA CERCAS TUBOS DE CAÑERIA, etc., etc**

Miguel Macaya,

SOCIO GERENTE.

Julio 24. ult

JARDINERIA ARTISTICA COSTARRICENSE

Aviso á mis favorecedores y al público en general, que para más satisfacción de mis trabajos; tengo un jardín frente á las casas de Corrección. Las órdenes se reciben en el día y á toda hora de la noche como siempre, en seguida de la máquina de aserrar.
1 m. Agosto 1º
Octavio Loaiza.

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres delgados y pálidos no hay medicamento ó alimento que nutra, restaure, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la



La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Extonuantes, para los Resfriados, Tosas, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir **Gratis un Frasco Grande de Muestra** enviando su nombre y dirección á la **BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.**
SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

COMPANIA AMBURGUESA AMERICANA

Línea Atlas

Vapores de Correo: — Prinz Waldemar, Sarnía, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para Nueva York. Todos los vapores pres-tan mucha comodidad para pasajeros, dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso, los precios de pasajes para NEW YORK, serán así: primera clase, Limón á Nueva York, 40 dollars. Primera cla-se, ida y vuelta, 75 dollars — JOHN M. KEITH, agente — San José, Junio 12 de 1906.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

ACABAN DE RECIBIR:

- PETROLEO CRUDO
- MAQUINAS PARA MOLER MAIZ con holote y tuza
- LOZA BLANCA. servicios completos
- HIERRO ENLOZADO, imitación de barro
- EXCUSADOS SECOS, varias clases
- VENTILADORES de cuerda
- AGUJAS para fonógrafos
- SAL KOSSOLIAN, para ganado. Abre el apetito y vigoriza, y á las va-cas les aumenta la leche.—Julio 31. 8v.

Avisos económicos

Se vende un lote de terreno que mide 66,116 me-tros cuadrados. El terreno está cultivado de caña y café y en él una casa de madera. Para informes con Vicente Artavia A, calle 16, Norte San José, Agosto 1 10 v.

UNA persona con buenas recomendaciones, desea colocarse en esta ciudad como escribiente ó empleado de comercio. Para informes en esta oficina. Julio 31. 10v.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur de te del Parque Central de esta ciudad. Punte primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herring-Hall-Marvin Safe Co.", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado.—Entenderse en Alajuela con MAURILLO So o.—Julio 11. 1-m.

TE Negro de Ceilán Superior El legítimo y re-conocido de Shand, Haldane etc. C^o Londres y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata. E. Forrter, Agt^o 10 v.

AVISO.—Se desea tomar en arrendamiento un local aparente para establecer un taller de veterinaria y herrar bestias.—Informes en el Hotel Internacional.—Francisco Muñoz J.—Ag^o 8-10 v.

UNABUENA OPORTUNIDAD

Vendo una casa esquinera, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la cambio por una más grande pagando la diferencia. Informar al Doctor M. Fischel, frente al correo. Ju-lio 15. 2 m.

ARROZ

Una partida de 165 quintales de arroz criollo se ofrece en venta. Puede verse en la panadería "El Gallito" Julio 27. 15 v.

GANCA.—Por no poder atenderla su dueño, estoy autorizado para vender al contado ó á plazos, una finca de sesenta y una manzanas, á quince minutos de la estación de Tucurrique. Consiste de 17 manzanas de cafetal, 12 de caña y resto de potrero y montaña, casa de habitación, dos para peones; trapiche con tres pallas, bueyes y carretas. En l. oficina de A. Collado en San José, darán razón Manuel Collado. Julio 18 1 m.

SE ALQUILA

la casa número 64, 25 varas de la esquina S. O. del mercado, á la vuelta de la Violeta. Propia para numerosa familia, con amplias habitaciones, corredores, patio, etc. En la misma casa se informará. San José, agosto 4. 1 v.

Vendo 200 cajuelas de semilla de guinea y 50 de de sjengibrillo. — Entenderse con Gerardo Bermúdez en la estación del Pacífico. 10 v. M^o 4

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — MANUEL ESCORRIOLA.

Nuevo Hotel en Limón

Comprendiendo la suma necesidad que tiene Limón de un hotel de familia donde se pueda llegar con garantía y confianza para admirar las bellezas de este puerto y disfrutar de su vivificante calor, me he inasistido de ánimo para luchar con los obstáculos que para esta empresa presenta la escasez de servicio, y ofrezco desde el día 1º de agosto á mis amistades y al culto público en general "EL HOGAR", donde encontrarán confort, aseo esmerado y el más completo deseo de complacer á sus favorecedores.
Limón, ago-to 1º — NICOLÁS MONTEJO A. — 15-v

Casa de familia

PROPIEDAD DE DOÑA ERNESTINA V. DE BOURCY. —CAT AGO

Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias, y se encuentra á 400 varas al sur de la Estación de Cartago. Se habla inglés, francés y español. Julio 27 1m.

Casa de Salud

En este establecimiento, dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquia, que hacen inútil el uso del éter el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3-p m Marzo 1º

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica USO GÉNOVA DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Co. y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.
Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país y se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte.

San José, 5 de Julio 1 m

Doctor E. A. Frits,

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro

Otroce sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3.

Tipografía de EL NOTICIERO